

PIAF- Plateforme d'Information Aviaire en France

Actualités- Aout 2024

Les oiseaux et la canicule

La température corporelle des oiseaux est supérieure à celle des mammifères (entre 39 et 42°C) ce qui leur permet de mieux supporter les températures élevées. Toutefois, les oiseaux peuvent se déshydrater face à de fortes chaleurs prolongées. Les canicules sont particulièrement dangereuses pour les jeunes qui peuvent asphyxier à l'intérieur du nid, surtout dans le cas d'espèces nichant sous les toits (p.ex. hirondelles, martinets).

Lorsque la température extérieure est élevée les oiseaux utilisent différentes stratégies pour réguler leur température corporelle. Certains réduisent leur activité en privilégiant les heures les plus fraîches de la journée pour se déplacer, d'autres cherchent à s'abriter ou à gagner des points d'eau pour s'y baigner. Pour compenser l'absence de glandes sudoripares, les oiseaux peuvent aussi haleter pour dissiper la chaleur.



Pendant les canicules les oiseaux cherchent des points d'eau pour s'abreuver et se baigner